

Fidafrique Info is the Fidafrique network newsletter; periodically it presents the updates and the additions published on the network's website

Newsletter archives www.fidafrique.net/article631.html

Fidafrique Info est la lettre d'information du réseau Fidafrique présentant périodiquement les mises à jour et les nouveautés publiées sur le site web du réseau.

Archives de la lettre www.fidafrique.net/article629.html

1. Activités de Fidafrique / *Fidafrique activities*

FIDAFRIQUE – Dakar : Supervision de la coordination Fidafrique

23 au 30 septembre 2006, supervision de Fidafrique

www.fidafrique.net/article835.html

FIDAFRIQUE under supervision

23rd to 30th September 2006, Fidafrique supervision

www.fidafrique.net/article834.html

2. Activités des Projets / *Projects activities*

2.1 Actualités / *Current events*

PASK – Mauritanie : Le Chef de l'Etat de la République islamique de Mauritanie a visité le PASK à Kaeidi. www.fidafrique.net/article820.html

PASK – Mauritania: The Head of State of the Islamic Republic of Mauritania has visited PASK achievements at Kaeidi www.fidafrique.net/article820.html (In French)

PASK – Mauritanie : Evaluation à mi-parcours du PASK www.fidafrique.net/article821.html

PASK – Mauritania : PASK Mid-term review www.fidafrique.net/article821.html (In french)

POGV 2 – Sénégal : Evaluation à mi-parcours du POGV2

Résultats de l'évaluation (27 mai au 15 juin 2006) www.fidafrique.net/article831.html

POGV 2 – Senegal: POGV 2 Mid-term review

Results of the Mid-term Review (27 May to 15 June 2006) www.fidafrique.net/article831.html (In french)

2.2 Produits de capitalisation et documents / *Capitalisation products and documents*

PDRD – Burkina Faso : Capitalisation des expériences de recherche/développement de PDRD sous forme de recueil de fiches techniques

Un recueil de 10 fiches techniques pour capitaliser les importants résultats des travaux de recherche/développement en conservation des eaux et des sols (CES), en agroforesterie et en intensification agricole. Ces travaux ont été conduits en zone sahélienne au cours de l'exécution de la deuxième phase du Programme Spécial CES/AGF en collaboration avec l'Institut de l'Environnement et de Recherches Agricoles (INERA) au Burkina Faso www.fidafrique.net/article819.html

PDRD – Burkina Faso: Capitalisation of PDRD Research/Development experiences in the form of charts collection

This is a collection of 10 charts to capitalize the important results of the Research/Development in soils and water conservation, in agro-forestry and in agricultural intensification. This work was carried out during the execution of the second phase of the Special Programme CES/AGF in collaboration with the Institute of Environment and Agricultural Research in Burkina Faso

www.fidafrique.net/article819.html (In French)

FODESA – Mali : Méthodologie de ciblage des pauvres dans le cadre du programme FODESA

Brève description de la méthodologie ciblage des ruraux pauvres dans le cadre de la mise en œuvre du FODESA. Cette méthodologie est basée sur l'indice de vulnérabilité des bénéficiaires potentiels par rapport à la pauvreté. L'indice est multicritère ; il intègre l'accessibilité à l'éducation, à l'eau potable, aux soins de santé, aux infrastructures rurales de base...

www.fidafrique.net/article833.html

FODESA – Mali: The methodology of FODESA to targeting rural poor

This is a short description of the methodology of targeting the rural poor in the framework of the implementation of the FODESA Programme (Mali). The methodology is based on the indicator of vulnerability of the potential beneficiaries. It is a multi-criterion indicator integrating: accessibility to education, water, healthcare, basic rural infrastructures...

www.fidafrique.net/article836.html

3. Initiatives et programmes régionaux / Initiatives and regional programmes

Community-driven development – Développement communautaire

The CDD Accra workshop report is now available (PDF file - 660 Ko - 18 pages) - Contents: Introduction, Workshop Objectives, Strategy & Programme, Inauguration and Setting the Stage for Dialogue, Sharing of Experience, Giving Direction to the Dialogue, Learning Together 1: How can CDD really help in alleviating poverty?, Learning Together 2: Enabling institutions to make a difference, Learning Together 3: Business UN-Usual, Moving Forward, Learning from the Workshop and the Way Forward. www.fidafrique.net/article799.html

Le rapport de l'atelier d'Accra sur l'approche CDD est maintenant disponible (fichier PDF - 660 Ko - 18 pages) - Contenus : Introduction, Objectifs de l'atelier, stratégie et programme, Inauguration et mise en place d'un espace de discussion, Partage d'expériences, Orienter la discussion, Apprendre ensemble 1: Comment le CDD peut-il réellement aider à éliminer la pauvreté?, Apprendre ensemble 2: Permettre aux institutions de faire la différence, Apprendre ensemble 3: Changer les habitudes, Aller de l'avant, Apprendre de l'atelier et les perspectives. www.fidafrique.net/article799.html

4. Sources d'information / Resources

4.1 Racines et tubercules / Roots and Tubers

Gene Conserve: *this Brazilian electronic journal edited by Nagib M. A. Nassar is devoted to conservation of crop genetic resources with emphasis on cassava. The website features the following:*



a photo gallery, online articles from 2001 to 2006, announcements and news, a biography, links to like minded organisations, online letters to the editor. www.fidafrique.net/article837.html

West african seeds and planting material: the newsletter of West Africa Seed Network (WASNET).

This is the eighth issue of West Africa Seed and Planting Material. WASNET addresses the needs and problems in the seed and planting material sectors in West African countries and brings together seed personnel from West Africa in a structure, in order to encourage them working together to strengthen national and regional seed industry development. In this issue (n° 8 - 2001) there are three articles about roots and tubers in Ghana, addressing the following aspects: procedures for the release of crop varieties, certification of planting materials, and propagation of crops by tissue culture. Three articles are describing the cassava production in these following countries: Benin, Guinea and Togo. Two articles describe the root and tuber crops in Burkina Faso and Chad, and one is focusing on Yam cultivation in Guinea. www.fidafrique.net/article838.html

Semences et matériel de plantation en Afrique occidentale : le bulletin du réseau sur les semences en Afrique occidentale (WASNET) www.fidafrique.net/article839.html

Le réseau se penche sur les besoins et les problèmes rencontrés dans le secteur des semences et du matériel de plantation en Afrique de l'Ouest. Il réunit le personnel chargé des semences des pays ouest-africains dans une structure, ce qui devrait les encourager à travailler ensemble pour renforcer le développement national et régional de l'industrie semencière. Dans son numéro 8 (2001), le bulletin du réseau WASNET présente trois articles concernant les racines et tubercules au Ghana. Ils s'intéressent aux sujets suivants : procédure de diffusion des variétés de culture, certification du matériel de plantation, propagation in vitro des cultures. Trois articles décrivent la production du manioc dans les pays suivants : Bénin, Guinée et Togo. Deux articles décrivent les plantes à racines et tubercules au Burkina Faso et au Tchad, un autre se concentre sur la description de la culture d'igname en Guinée.

4.2 Communication pour le développement / Communication for development

AGS Bulletin No. 125: Market Information Services (MIS) - Theory and Practice" by Andrew W. Shepherd (FAO – 1998)

This Bulletin reviews the main issues on MIS. The Bulletin will be a valuable starting point for countries wishing to establish such services or to improve existing ones. Donor organizations and consultancy firms working in this area should also find it useful. A brief introductory chapter offers a definition of an MIS. Chapter 2 then reviews in some depth the theoretical benefits of such services. This is followed by an evaluation of experiences with MIS around the world. Chapter 4 draws conclusions from those experiences and identifies points that must be reviewed in depth prior to the establishment of a new service. These include the need to research the way the marketing system functions and identification of appropriate institutional arrangements for operation of the service, as well as collection, analysis and dissemination of the data and the choice of products and markets to be covered.

www.fidafrique.net/article840.html

Bulletin des services agricoles n°125 : Les services d'information sur les marchés (SIM) - théorie et pratique par Andrew W. Shepherd (FAO – 1998)

Ce bulletin présente les principaux thèmes concernant les SIM. Il fait l'évaluation de ces expériences et en tire des conclusions sur les différents points qu'il faut analyser très sérieusement avant de créer un nouveau SIM et sur la manière de le faire fonctionner pour que les informations offertes soient utiles aux agriculteurs et aux négociants. Il s'attache également à la définition du cadre institutionnel dans lequel un SIM doit fonctionner, au problème de la qualité des produits, au choix des variétés des produits, et à la vérification des poids et mesures. Ce Bulletin pourra s'avérer utile aux responsables



publics des pays désireux de créer des SIM, ou de les améliorer s'ils existent déjà. Les organismes bailleurs de fonds et les bureaux de conseils du secteur devraient également y trouver un certain profit.

www.fidafrique.net/article841.html

« Understanding and using market information »: a marketing extension guide by Andrew W. Shepherd (FAO – 2001)

This marketing extension guide is designed to assist extension workers and others in regular contact with farming communities to advise farmers on how best to use market information. The Guide emphasizes the necessity to understand why farmers need information, how they can use it and benefit from its use, and what the available sources of market information are. Why prices change, both in the short term and long term, how to interpret prices provided by a market information service, and how to calculate costs between farmer and market are also covered. In addition the Guide provides a number of practical ways in which extension workers and others can work to support farmers' marketing efforts.

www.fidafrique.net/article843.html

"Comprendre et utiliser les informations sur le marché" : guide de vulgarisation en matière de commercialisation par Andrew W. Shepherd (FAO – 2001)

Ce guide de vulgarisation en matière de commercialisation a été préparé pour aider les vulgarisateurs et les autres agents de terrain à montrer aux groupes d'agriculteurs avec lesquels ils sont en contact régulier comment utiliser au mieux les informations sur les marchés. Il explique pourquoi les agriculteurs ont besoin de ces informations, comment les exploiter et en bénéficier, et où trouver les sources d'information existantes. Il souligne en outre la raison pour laquelle les prix varient dans le court et le long terme et montre comment interpréter ceux fournis par un service d'information sur les marchés. Il décrit enfin la manière de calculer les coûts de la chaîne de commercialisation qui relie l'agriculteur au marché. En outre, le guide propose aux vulgarisateurs et aux autres agents de terrain du monde entier des moyens pratiques d'aider les agriculteurs à améliorer leurs opérations commerciales. www.fidafrique.net/article842.html

Diffusion des informations commerciales par les radios rurales pour accroître la compétitivité des producteurs

Dans le numéro 3 de Fidafrrique Info (avril 2006) nous avons signalé la publication de ce document disponible sur les pages web du PROMIC (www.promic-benin.org). Une nouvelle version est maintenant en ligne, intégrant plusieurs pages d'annexes où sont présentées les fiches de traitement de l'information commerciales (relevés des prix, synthèse, étalonnage) ainsi que des exemples de contrats entre le projet et ses partenaires (les radios et l'office national des statistiques agricoles - ONASA) www.fidafrique.net/article677.html

4.3 FIDA / IFAD

FIDA – Rome : Politique du FIDA en matière de prévention et de répression de la corruption

Depuis 2005, le FIDA a approuvé une politique en matière de prévention et de répression de la corruption qui a pour but de prévenir la fraude et la corruption dans le cadre des programmes et activités appuyés par le Fonds, y compris dans le contexte de la passation des marchés aux échelons local, national, régional et international. www.fidafrique.net/article822.html

IFAD – Roma: IFAD's anticorruption policy

In 2005, IFAD approved an anticorruption policy. The goal of this policy is to prevent fraud and corruption in IFAD-supported programmes and projects, including in contracts at the local, national, regional and international levels. www.fidafrique.net/article823.html